



# 地層処分レポート

高レベル放射性廃棄物等の  
地層処分手業について  
ご紹介します。



2020年 春号発行

**NUMOでは、地層処分手業を全国の皆さまにご理解いただくため、地層処分に係る学習を希望される団体を対象に支援を行っています。今年度（2020年度）も学習支援事業を実施する予定です。**

本事業（学習支援事業）は、地層処分にに関する勉強会や講演会、関連施設見学会等の自主的な学習活動を行う地域団体等を対象に支援するものです。

ホームページでは、全国各地で取り組んでいる学習活動の一部を、以下のようにレポートとしてご紹介しています。（2020年3月末時点で約90の活動レポートを掲載）

	選択型学習支援事業	自主企画支援事業
支援内容	メニュー選択方式	企画書方式 (申込団体による企画)
	(支援メニュー) a. 専門家や機構職員の講師派遣 b. 地層処分関連施設の見学会 c. 情報ツール(パンフレット、チラシ、DVD等)作成支援	(対象活動例) ・会員向け勉強会、研修会等の開催 ・視察、見学会の開催 ・テレビ番組放映やインターネット配信 ・Webサイトの制作

みんなの活動レポート  
地層処分に係る地域団体の学習活動のレポートをご紹介します。

北海道エリア 東北エリア 関東エリア 中部エリア  
近畿エリア 中国エリア 四国エリア 九州・沖縄エリア

〇〇団体(△△県)  
(経済団体や研究会など)

活動内容  
情報発信、勉強会  
実施日  
2019年〇月△日  
参加人数  
□名

活動の様子  
写真

勉強会の様子

団体の設立経緯・概要  
企画者の感想

\* 2020年度事業の詳細については、パンフレット等を参照してください。  
\* 新型コロナウイルスに伴う社会情勢を踏まえて募集を開始する予定です。

活動レポート掲載イメージ



<施設見学会>



<勉強会>



<全国交流会>

## 対話活動の取組み等

国の審議会（総合資源エネルギー調査会放射性廃棄物ワーキング・グループ）において、これまでの取組みを総括するとともに、今後の取組みの方向性についての検討が行われ、2019年11月29日に当面の取組方針等が取りまとめられました。

これまでの対話活動の中で、自らの地域に処分場を誘致するか否かではなく、社会全体で解決すべき課題との観点から、「より深く知りたい」と主体的に活動されているグループが全国各地に広がりつつある状況です。関心グループのさらなる広がりを目指し、NUMOは経済団体や行政・議会関係者をはじめ幅広い層に関心をもっといただけるよう取り組んでいます。

## NUMOの主な動き 2020年1月～3月

### ●2月15日

「地層処分事業の学習活動にご参加いただいた地域団体等の全国交流会」のライブ中継を実施

学習支援事業の取組みのひとつとして、経済産業省資源エネルギー庁とともに、地層処分事業の学習活動に参加された地域団体等を対象に全国交流会を開催しました。

交流会では、2019年度の学習活動の振り返り等をNUMOよりご報告するとともに、学習活動に参加された方々から募集した「地層処分の実現に向けた提言」に基づく意見交換等を実施し、その様子をインターネットでライブ配信しました。

### ●2月20日

「地層処分事業に係る社会的側面に関する研究支援事業II」支援研究の応募受付を開始

地層処分事業は、技術的・地球科学的な側面に加え、社会的側面に関する研究を進めていくことが重要であることから、2018年度から2019年度にかけて「地層処分事業に係る社会的側面に関する研究支援事業」を初めて実施しました。

2020年度以降も、地層処分事業の社会的側面に関する多様な研究を支援し、その広がりや深まりに繋げ、研究者とともに研究成果を広く社会に発信していくことを目的に、引き続き本事業を行う運びとなりました。

### ●3月13日

デジタルハリウッド主催「CREATIVE FOR THE EARTH 2019」のレポートを公開しました



デジタルハリウッド主催の映像・webサイト制作コンペ「CREATIVE FOR THE EARTH 2019」において、「高レベル放射性廃棄物の処分問題に対する関心喚起に向けたデジタルコンテンツの制作」をテーマにした作品づくりが行われました。この度、それらの作品の制作レポートをNUMOホームページで公開しました。



2019年度 動画部門最優秀賞  
「夢のまた夢」



2019年度 web部門最優秀賞  
「バズった言葉大賞 2019  
「チソる」」



←創造力豊かで個性あふれる作品を掲載しております。ぜひご覧ください。



## 「ジオ・ミライ号」は全国各地にお伺いします！

「ジオ・ミライ号」は全国各地をまわる移動模型展示車です。模型や映像で、地層処分について見て触って楽しく学んでいただけます。出展のご要望がありましたら、NUMOホームページまたは末尾記載の連絡先からお申し込みください。

地層処分を  
ご家族で楽しく  
体験いただけます！

### <2020年1月～3月の出展実績>

- 1月18～19日：玉名市立歴史博物館こころピア（玉名市）
- 1月25日：日置市中央公民館（日置市）
- 2月1～2日：玄海町次世代エネルギーパークあすびあ（玄海町）
- 2月22～24日：海洋博公園（本部町）

- ※以下は新型コロナウイルス感染症の発生状況を踏まえ、感染拡大防止の観点から、中止しました。
- 3月5～6日：わんぱーくこうち（高知市）
  - 3月14～15日：富士山樹空の森（御殿場市）

\* 本事業の今後の実施については、新型コロナウイルス感染症の発生状況により、別途判断します。



車内の様子

3Dシアター

地層の引き出し

●当面の各地の出展予定等、詳細は、NUMOホームページ「お知らせ・広報活動」から「ジオ・ミライ号」ページをご覧ください！

## ご案内

地層処分事業をより広く知っていただけるよう、皆さまへ様々な情報をお届けしています。



### NUMOホームページ

地層処分に関して、皆さまからの疑問にお答えするFAQをはじめ、技術情報、イベント情報など、NUMOの最新の取り組みを紹介しています。



### NUMOメールマガジン

月に2回程度、NUMOや地層処分に関する最新情報をお届けしています。

